sica del racionalismo, evolución del empirismo, cultura ilustrada, Kant y la filosofía trascendental.

A. Keller, Teoría general del conocimiento, Herder, Barcelona, 1988, 216 págs. El autor divide su obra en tres grandes partes, en las que desarrolla su teoría del conocimiento. Una primera parte en la que, de algún modo, presenta un cuestionamiento de la gnoseología, haciendo hincapié en la pregunta acerca del qué es, y para qué sirve una teoría del conocimiento. En la segunda parte, propone una respuesta, fundamentándola en el concepto acerca de la verdad, tomándolo con gran amplitud, y partiendo del clásico concepto tomístico de "adecuación". Finalmente culmina su estudio con una serie de observaciones, basadas en dos aspectos: verdad y dignidad humana, y las dos posturas extremas que se dan en la historia de la teoría del conocimiento y en la filosofía en general: dogmatismo y escepticismo. Es notorio el uso de una profusa bibliografía, que va desde Platón y Aristóteles, Santo Tomás, Kant, Hegel y otros grandes filósofos que de una u otra manera han realzado la gran importancia de la epistemología, como ciencia fundamental del hombre.

A. Cavadi, N. Galantino y E. Guarnieri, Alla ricerca dell'uomo, Ed. Augustinus, Palermo, 1988, 228 págs. Esta obra A la búsqueda del hombre presenta lineamientos de antropología filosófica y trata de responder a las preguntas: ¿qué es el hombre?: ¿cómo se inserta en el contexto del universo?; ¿puede alcanzar la felicidad?; ¿en qué condiciones puede desarrollar sus potencialidades? En una segunda parte esboza planteamientos críticos de las respuestas intentando motivar el juicio personal del lector. Una obra interesante y bien documentada, de suma utilidad para el estudio antropológico.

E. Dussel, Etica comunitaria, Paulinas, Buenos Aires, 1987, 285 págs. El autor aborda el tema de la ética social, desde el punto de vista de la teología de la liberación. No interesa, dice, entrar en los grandes temas consagrados por la "teología tradicional", sino exponer los principios y puntos de partida para una reflexión personal o comunitaria, los cuales están enmarcados en la realidad mexicana y centro americana. Los temas han sido divididos en dos partes: la primera está integrada por "Diez cuestiones fundamentales", donde toca los puntos referidos a Praxis y reino, maldad y muerte, moral social vigente: el "principio Babilonia", "bondad y vida", "Etica comunitaria": el "principio Jerusalem", sensibilidad, justicia y sacramentalidad, legalidad moral e ilegalidad ética, heroicidad política y martirio eclesial, morales relativas y ética absoluta; la segunda trata "Diez cuestiones disputadas actuales", tales como la Etica del trabajo, crítica ética del capital, crítica ética de la dependencia, las trasnacionales, créditos internacionales y armamentismo, lucha de clases, violencia y revolución, problemas éticos del socialismo real, ética ecológico-cultural, doctrina social y evangelio, la ética de la liberación como teología fundamental. A esto se agrega un apéndice sobre la ética de la liberación. Cada tema es presentado con una guía de preguntas que sirven para su elaboración.

VARIOS

Diccionario de Psiquiatría, Herder, Barcelona, 1989, 679 págs. El presente diccionario se ofrece como una especie de guía, razón por la cual se estudian en él los aspectos más importantes de la psicopatología, la psico-

dinámica, la psicoterapia, la bioquímica, la neuroendocrinología, la psicofarmacología, los diversos tipos de psicosis y neurosis, la psicosomática, los trastornos cerebrales sintomáticos y orgánicos, las enfermedades psiquiátricas características de las diversas edades de la vida, la psiquiatría forense y los tests psicológicos. La obra no está concebida como una unidad compacta, sino que pretende ofrecer una visión global de las diversas corrientes teóricas, sin circunscribirse a la simple exposición de opiniones de escuela. La edición castellana reproduce el contenido de la edición alemana, excepto en los artículos de índole jurídico, que han sido redactados de nuevo teniendo en cuenta la legislación española en la materia.

J. L. Martí Tusquets, M. Murcia Grau, Conceptos fundamentales de drogodependencias, Herder, Barcelona, 1988, 178 págs. En el desarrollo de la moderna psiquiatría social, un puesto de suma importancia lo ocupan los problemas ligados al uso de substancias que pueden provocar dependencias con todas sus trágicas consecuencias para el hombre contemporáneo. para su familia y para toda la sociedad. Hoy pocos profesionales se encuentran abocados a la prevención de estas "enfermedades". La presente obra es un texto de estudio para estos profesionales, para los propios enfermos y para sus familias.

R. Coll-Vinent, Información y poder. El futuro de las bases de datos documentales, Herder, Barcelona, 1988, 296 págs. El autor parte del hecho de la difusión y accesibilidad actuales de la información y sus repercusiones en la toma de decisiones. El tema de su estudio son los modernos centros de documentación automatizada en las que la informática ha tenido una incidencia decisiva. La intención es doble: presentar una herramienta útil a quienes busquen una acertada metodología de trabajo y organizar su propia documentación de modo inteligente y operativo, y ofrecer una ayuda a los especialistas de la información que diseñan bases de datos para otros. Por esto la obra es teórico-práctica. En su primera parte el autor presenta los sistemas de información en cuanto son el contexto de las bases de datos documentales. La segunda parte consiste en la exposición esquemática de los fundamentos básicos de las técnicas documentales. La tercera estudia siete bases de datos documentales de Europa, por ejemplo los de la Comunidad Económica Europea y los de los diarios "Le Monde" y "La Croix". La última parte se centra en el diseño y montaje de bases de datos instaladas en España. La obra se completa con un apéndice sobre las bases de datos de la Comunidad Económica Europea y con una abundante bibliografía.

B. Meliá, Una nación dos culturas, RP, Asunción, 1988, 131 págs. La presente obra es un conjunto de ensayos publicados anteriormente en la revista "Acción", que intenta presentar al Paraguay de hoy, rescatando su propia historia, para ayudar a otros a organizar mejor sus propios conocimientos y sentimientos sobre ese país. En el centro de esta obra subyace el sentido del Paraguay como nación, superando las mezquindades de las así llamadas "parcialidades étnicas" y cuyo destino es espejo del destino de la nación toda. El volumen se cierra con una orientación bibliográfica que pretende servir de introducción al estudio del Paraguay.

SHOW IN THE PROPERTY OF COMME